
 
Protokoll der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 18.04.2024 
 
Beginn:  19:40   
 
Ort: Sitzungssaal 
 
Sitzungsleiter: Dietmar Gruchmann 
 
Anwesend:  Jochen Karl, Sara Hoffmann-Cumani, Gerlinde Schmolke (Protokollführung), Josef 

Kink, Florian Baierl, Christian Nolte, Daniela Rieth, Norbert Fröhler, Jürgen Ascherl, 
Hans Peter Adolf, Salvatore Disanto, Michaela Theis, Sefika Seymen 

 
Verwaltung:      Herr Rothaus, Frau Gschlössl, Herr Kaiser 
Presse:      2 
 
 
Öffentlicher Teil  
1 Eröffnung der Sitzung  
 
2 Erweiterung der Beauftragung der Erstellung einer Bevölkerungs- und Wanderungsprognose für 
die Stadt Garching mit Bedarfsabschätzung an schulischen und vorschulischen 
Betreuungseinrichtungen  
Herr Rothaus erklärt die Erweiterung. Es geht hauptsächlich um die Platzprognose. Die Mittelschulen 
arbeiten beim M-Zug zusammen. 
Der Betrag ist überschaubar. 
Beschluss: +, einstimmig 
 
3 Diskussion über die Richtlinie der Stadt Garching zur Förderung von Vereinsheimen 
(Vereinsheimförderrichtlinie) 
Frau Schmolke fragt nach dem „angemessenen Betrag“ für Nutzung durch andere Vereine. Frau Rieth 
findet den Aufwand zu groß. Herr Ascherl meint die Kosten werden zwischen den Vereinen geregelt. 
Frau Theis fragt nach den erwartbaren Summen der Förderung. Letzten endlich endscheidet die 
Haushaltslage und die Entscheidung trifft der Stadtrat oder HFA. 
Herr Baierl findet alles schlüssig und fragt wieder nach der Deckelung. Es sind Kosten von bis zu 2 
Mio. möglich. Bei welcher Höhe soll es eine Deckelung geben?  
Der BM nennt als Kriterium die Dringlichkeit und als Beispiel das Vereinsheim de FC Hochbrück. Der 
Verein hat hauptsächlich Arbeitsleistung eingebracht. Es stehen Anträge von Atomics, Türkspor, 
Tennisverein an. Die Vereine sollten Gleichbehandlung werden. 
Herr Fröhler findet den Entwurf gelungen, findet keine Deckelung nötig. 
Herr Adolf erwartet Begehrlichkeiten und fragt nach dem Inkrafttreten. 
Herr Ascherl fragt, was aus dem Vereinsheim wird, wenn sich ein Verein auflöst. 
Herr Rothaus meint Rückzahlung nach Auflösung. 
Herr Fröhler erklärt rechtliche Aspekte. Das Gebäude gehört der Stadt, wenn das Grundstück der 
Stadt gehört. Gehört das Grundstück nicht der Stadt, was kaum der Fall sein wird, dann sollte eine 
Grundschuld eingetragen werden. 
Herr Nolte will keine Automatik und fragt nach einer Liste der nutzbaren Gebäude. 
Beschluss: +, einstimmig Empfehlung 
 
 
4 Änderung der Anlage zur Richtlinie der Stadt Garching b. München zu freiwilligen Leistungen 
(Zuschussrichtlinie); Antrag auf Aufnahme der Ortsgruppe Garching des ADFC  
Beschluss: +, einstimmig  
 



5 Änderung der Anlage zur Richtlinie der Stadt Garching b. München zu freiwilligen Leistungen 
(Zuschussrichtlinie); Antrag auf Aufnahme des Kleingartenvereins Garching e. V.   
Beschluss: +, einstimmig 
 
6 Genehmigung überplanmäßiger- und außerplanmäßiger Ausgaben 2023  
Mieten u. Pachten VHS ausgeglichen mit NBH 
Kurze Erläuterung 
Beschluss: +, einstimmig 
 
7 Mitteilungen aus der Verwaltung  
Keine 
 
8 Sonstiges; Anträge und Anfragen  
Frau Rieth bittet um Unterstützung im Profil bei W-Lan Problemen. 
 
Ende: 20.15 
 
 


